
- 1 -

地域リハビリテーション従事者研修(18年度ステップアップ看護師編)アンケート
まとめ

１ 参加者の所属施設及び経験年数

経 験 年 数

施設 ３年未満 ３～５年未満 ５～10年未満 10年以上

①介護保険・入所施設 ７ ５

②介護保険・通所施設 ４ ２

③介護保険・訪問系 ２

④居宅支援事業所 ３

２ 研修会に参加した目的（複数回答可）

(1)より高度な知識・技術を習得するため。 １７名

(2)従事者研修会で理解できなかった分を補うため。 ７名

(3)従事者研修会だけでは、実践では解決できない問題があり、その解決を図るため １名

(4)実際に関わっている事例で悩んでいることを解決するため ２名

(5)施設職員の資質アップを図るため、リーダーとして必要な知識を得て指導にあたるため

７名

３ 今回の研修内容についてのあなたの評価についてあてはまるものところに○をつけてくださ

い。またその理由を理由欄にお書きください。

研 修 内 容 良かった 普 通 未記入 そ の 理 由

研 離床リスク管理 １９ ５ 具体的な説明が良かった。

修

の 関節可動域練習 ２１ ３ ・学ぶことが多かった

内 ・実際に実習が出来、日々のリハビリに役立つ

容 ・体験できた。

・実技時間が長ければもっとよかった。

・ほぐす方法がわかった。

摂食嚥下 ２２ ３ ・嚥下障害の質問紙が役立った。

・実際に体験できた。

・実際に試食し具体的にわかった。

・試食するときに嚥下の考えながら体験できて

よかった。

・テストの仕方を再認識した。

研修会の資料について １８ ５ １ ・ポイントが書かれていた。

・別資料もあり、わかりやすかった

・資料のCD-Rを配布してもらえると

嬉しい。

会 場 １６ ６ ２ ・広すぎず、狭すぎず良かった

・天候が悪く駐車場の確保に困った。

運 営 １５ ７ ２ ・時間オーバーしなかったので良か

った。
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４ 総合的に見て、今回の研修会で自己目標達成したか？

(1)できた：１名

(2)ほぼできた：２０名

＜ほぼ出来た の理 由＞

・全てのプログラムで今までで一番良かった。わかりやすく理解しやすかった。

・以前よりくわしく良かったと思うが、時間がもう少し欲しかった。

・内容が充実していた

・関節可動域練習で学ぶことが多かった。

・実技時間がもう少し長くして欲しかった。

・在宅で呼吸器リハの重要性を感じているが、ＲＯＭの実技でそこまで行く前に時間が来てしま

った。

・各講義にもう少し時間を取ってもらい、質疑応答がラフにできるような研修をお願いしたい。

・もりだくさん過ぎて時間が足りなかった。

・疑問に思ってることを質問できて良かった。

・摂食嚥下を詳しく知りたかったのでよくわかった。

・以前に学習していたことの確認が出来、より理解を深めることができた。

・実際に訪問先で効果的なROM訓練につなげられるか不安。事例にそったデモストができれば良

かった。

(3)あまりできなかった：１名

＜理由＞

時間が短く限られたことしかできなくて、自分のものとして習得出来なかった。

５ 今後どのような事業をリハビリ連携推進事業に期待するか希望があれば書いてください。

・肺理学療法

・もう少し軽度な方の日々の訓練を教えて欲しい。


